

緑区町内自治会だより



発行 緑区町内自治会連絡協議会
代表者 大槻 勝三
発行日 令和4年3月1日

〒266-8733 千葉市緑区おゆみ野3-15-3
事務局 千葉市緑区役所地域振興課内
TEL 043-292-8105

【第12号】

千葉市制100周年を祝う「誉田かかし de アートフェスティバル」

テーマ：伝説の妖怪「アマビエ様」

令和3年7月11日（日）誉田小学校体育館にて、「第5回かかし de アートフェスティバル」を開催いたしました。今回は、千葉市100周年記念事業として「かかし de アート委員会」を立ち上げ、新型コロナ退散への願いを込め「オリジナルアマビエで元気になろう」をテーマにイメージ豊かなかかし20体が出来上りました。



作品は、緑区役所前をはじめ、誉田中学校横、町内自治会館前、外房有料出口、大膳野町、及び高田町等の田んぼに設置されました。景色の移り変わりにたたずむ「かかし」は、鑑賞する地元の皆さんから「かかし」を通して田んぼの早苗から黄金色の稲穂までの背景に「とても映えている」と大変好評をいただきました。

※伝説の妖怪アマビエとは・・疫病退散のため、私の姿を描き写し、人々に広めよ！と予言し海に去って行った妖怪



【準備：竹切り】



【制作風景：誉田小体育館】



【設置作品：緑区役所前】

作品の制作会場となった誉田小学校体育館では、真剣に取り組む子供たちの姿とともに、笑顔が溢れ「楽しかった」「貴重な経験が出来た」などの声を頂き、無事に終了することができました。

（記事：誉田地区連携〔第12地区〕 狩生 司）

区連協会長挨拶・緑区長挨拶



ご挨拶

千葉市緑区町内自治会連絡協議会
会長 大槻 勝三

町内自治会の皆様には、日頃より緑区町内自治会連絡協議会運営に対するご理解とご協力をいただき、心より感謝申し上げます。

皆様におかれましては、長引く新型コロナウイルス感染症の影響で、普段の生活も「新しい生活様式」によって大きく変化し、これに合わせて地域の活動にも制限を余儀なくされ、大変ご苦労されていることと存じます。

緑区連協におきましても、昨年度に続いて通常総会の書面開催やバス視察研修の中止など、このコロナ禍における活動の難しさを痛感しております。

とはいっても、町内自治会は社会が変化しても地域コミュニティにとって必要不可欠な存在であり続けるものでございます。今後とも地域の皆様のご協力をいただきながら、地域の絆をより一層深めて、暮らしやすく、安心・安全な「緑区」を育んでいきましょう。



ご挨拶

緑区長 小池 豊

町内自治会の皆様には、日頃より市政並びに区政推進に多大なご理解とご協力を賜っておりますこと、この場をお借りしまして厚く御礼申し上げます。

新型コロナウイルス感染症が流行してから2年余りが経過し、以前のような行事や活動が難しくなる中にもかかわらず、各町内自治会の皆様が工夫を凝らし、日頃の防災、防犯活動など、地域コミュニティ継続のための様々な活動にご尽力いただいておりますことを、深く感謝申し上げます。

令和3年は市制施行100周年の節目の年でしたが、町内自治会を始めとした市民の皆様の地域活動という支えがあつてこそ長い歩みであったと思います。新たな100年に向けて、市民の皆様とともに誰もが安心して住み続けたいと思えるまちづくりに取り組んでまいりますので、引き続きのご支援・ご協力を賜りますよう心からお願い申し上げます。

令和3年度区連協年間行事及び市・区連協要望事項

<令和3年度事業計画>

緑区連協の活動目標

安心・安全のまちづくり（防犯・防災・福祉・環境）

年月	内 容	備 考
令和3年4月	監事会 理事会（書面開催）	令和2年度会計監査 予算・決算・総会資料の確認等 要望事項の依頼
5月	通常総会（書面開催）	通常総会関係事項
7月	理事会（書面開催）	要望事項の内容精査 バス研修会の行き先・テーマ募集
9月	理事会（書面開催）	要望事項の回答 バス研修会内容精査等
11月	第29回ふるさとまつり (中止)	参加・協力
12月	理事会（中止）	研修会内容確認等
令和4年1月	研修会（中止）	バス研修会
3月	理事会 広報紙発行	決算・総会日程等

<令和3年度区連協要望事項>

No.	地 区	要 望 事 項
1	第12地区	誉田駅前道路拡幅に伴う未工事部分補修
2	第14地区	古市場セブンイレブン横断歩道の移動又は消去
3	第14地区	みどりのは葉記念病院～ファミリーマート間道路照明設置
4	第14地区	椎名公民館の早期復旧と代理避難所指定
5	第23地区	防災行政無線（広報無線）がよく聞こえるようにして欲しい
6	第23地区	①土気小学校入口交差点地先福田商店建物の早期撤去と道路の拡幅 ②エステピルズ～土気小入口交差点までの安全確保と渋滞の改善
7	第23地区	土気駅～土気住宅への道路及び環境の整備
8	第23地区	一時停止標識の取替及び新設
9	第23地区	自治会掲示板の老朽化による新設要望
10	第23地区	土気駅前右折信号の増設（県道20号・大網街道から131号）
11	第23地区	歩行者が安全安心に歩行できる道路環境の整備
12	第23地区	大木戸町4号線に歩道の設置
13	第23地区	大木戸台団地から大木戸小学校へ向かう途中に側溝の設置
14	第44地区	おゆみ野有吉32のがけの補強
15	第50地区	歩道上に立柱している電柱の移設要望
16	第50地区	カーブミラーの設置について①（辺田町161-35付近）
17	第50地区	カーブミラーの設置について②（辺田町174-27付近）

※令和3年度市連協要望事項はありません

椎名小学校・米作り体験【椎名地区】

椎名地区は美しい田園風景が広がり、田植えから秋の稲刈りまでの、米作りが間近で見ることのできる自然豊かなところです。こうした環境を生かして、毎年、民生委員児童委員、南部ライスセンター、JAおゆみ野支店女性部の協力により、椎名小学校5年生を対象とした米作りの体験授業が行われています。

この米作り体験は、4月の南部ライスセンターの施設見学、5月の田植え、9月の稲刈り、さらには11月の太巻き寿司づくりと、年4回、子ども達に食の大切さや農業への関心を持ってもらうことを目的として実施をしています。

南部ライスセンターの見学には、5年生39名が参加しました。大きなハウスの中に入り、「稻の育苗」の様子を見学し、ライスセンター職員の説明を熱心に聞いてメモ取りや質問をしていました。

そして、5月の田植えでは、関係団体の皆様の支援の下、子ども達が田んぼで、横一直線に並び、青々と育った苗を植えていきました。田んぼの泥水の中を歩いたり苗をつまんで植えたりと、初めての田植えにとまどいながらも、笑顔あふれる貴重な体験となったようです。

その後、新型コロナウイルス感染症の拡大に伴い、9月の稲刈りや11月の太巻き寿司づくりは中止しましたが、椎名小の先生方のご尽力により、水田で動くコンバインの動画撮影や稻を鉢に入れた観察コーナーの設置など、環境を整えていただきました。

子ども達には、これからもこの田園風景が広がる故郷で体験したことを糧に、大きく成長して欲しいと思います。今後とも、地域の皆様のご支援ご協力よろしくお願ひいたします。(記事:椎名地区連携〔第14地区〕秋葉 欽司)



【初めて田植えをする子ども達】



【5月の田植え・地域の方と一緒に】



【ライスセンターの施設見学】

健康講演会(フレイル)開催【土気地区】

社会福祉協議会土気地区部会では緑保健福祉センターの協力で毎年地域の皆様を対象に健康講演会を開いています。今年は10月28日(木)13時30分~15時・土気公民館講堂・25名の参加。内容は「フレイル(加齢による心身の衰え)を予防しよう」です。

保健師・栄養士・歯科衛生士の方が、図やパンフレットを使いわかりやすくお話してくださいました。フレイル(虚弱)は、私にはなじみがなかった言葉ですが、「年齢とともに心身の活力が低下して要介護状態となるリスクが高い状態」だそうです。

フレイル予防の食事では、10食品群チェックシートを実際に使い自分の食べたものを分類しました。食べ方の癖や不足しがちな栄養素があることを実感できました。本日頂いたチェックシートは台所に貼っておけば、毎日の献立にとても役に立つと思います。

歯科衛生士の方からは、オーラルフレイルについて学びました。年を取ると足腰だけでなく口やのどの筋肉も弱まり滑舌が悪くなる、嚥下が困難になる、などの話を聞き「つくづく年を取るのは辛いなあ、これからは老いとの戦いだな」なんて感じました。参加者の皆さんも真剣にお話を聞き入っていました。コロナでひきこもることが多くなつたことによりフレイルが進む状況もあったと思います。そのような状況下で自治会の今回の活動ができるて本当によかったです。

(記事:土気地区連携〔第23地区〕有働 真樹)



【皆様熱心に聞いています】



【口腔内の図で詳しく説明】

おゆみ野四季の道遊歩道防犯カメラ設置事業【おゆみ野地区】

おゆみ野地区町内自治会連絡協議会では、地域にお住いの皆さまの更なる安心・安全を図るため、令和3年度定期総会（書面総会）におきまして「おゆみ野四季の道遊歩道防犯カメラ設置事業」を昨年度に引き続き継続することを決議しました。

今回も千葉市からの補助金を受け、昨年度実績に加えて3台を追加設置し、防犯カメラの台数を合計6台としました。

設置場所につきましては、千葉南警察署の指導を受け、防犯効果が発揮できるよう効果的に配置して地域の皆さまの安心・安全に貢献したいと考えています。

なお、令和4年度以降からは設置したカメラの管理・運用面の体制の強化と千葉南警察署との連携強化に努めて参ります。地域にお住いの皆さまにおかれましては、この防犯カメラの取り組みに何とぞご理解とご協力を賜りますようお願い申し上げます。

（記事：おゆみ野地区連協〔第44地区〕 中野 敬一）



【防犯カメラ外観（おゆみ野しのぼり公園）】

千葉市緑区重点避難所訓練が平山小学校で実施【平山地区】

令和3年10月10日（日）8時30分～10時30分 千葉市緑区避難所重点訓練として、平山小学校を会場とした避難所開設訓練が行われました。緊急事態宣言解除後の新型コロナウイルス感染拡大防止対策の下、訓練規模を縮小して実施されました。今年度、国が作成するガイドラインで、高齢者や障害者の方々へのより良い対応の実現を期待しています。このガイドラインに沿って緑区は、緑区拠点的福祉避難所として平山小学校を指定しました。

訓練には、平山地区9町内自治会で構成する平山小学校避難所開設運営委員会と、市要配慮者支援班の高齢福祉課職員の60名が参加しました。コロナ禍を想定した内容で、感染防止を重点に二段階の受付体制での検温、健康状態チェックの方法、感染者と非感染者の隔離施設の設定方法手順を確認しました。要配慮者対策として、車椅子用スロープ、隔離室の設置や移送手段等のシミュレーションを行い確認しました。S-Lネットワーク指導で、段ボルトトイレの作成訓練を全員で行い、意見交換と手順の最終確認を行って終了しました。

（記事：平山地区連協〔第50地区〕 野口 晃）



【二次受付】



【要配慮者受入訓練】



【段ボルトイレ作成訓練】

祝

この度、緑区連協の大槻勝三会長が令和3年春の叙勲で旭日単光章を受章されました。謹んで

お祝い申し上げます。

町内自治会長として、長年に渡り尽力された功績が、叙勲の栄誉として認められた事は私どもにとりましても大きな喜びであり誇りです。これからも町内自治会の更なる発展のために引き続きお力添えくださいますようお願いします。

略儀ながら書面をもってお祝い申し上げます。



今年度の広報委員

委員長 小山 義春

12地区委員 狩生 司

14地区委員 秋葉 欽司

23地区委員 有働 真樹

44地区委員 中野 敬一

50地区委員 野口 晃